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下午 5 点 20 分会议开始．

根据关于南非问颍的第4 2 1 (I 9 7 7 )号决议成立的安理会委员会主席

1986年 I 1 月 24 日给安理会主席的信 (S/18474)

主：安理会现在开始审议其议程上的项目． 各位成员面前的是第 S/18

474 号文件，载有根据关于南非问颖的第421(1977 )号决议建立的安

理会委员会主席 1986 年 1 1 月 24 日的信，向安理会转交了该委员会的一项建

议的文本．

我现在请特立尼达和多巴哥代表，根据关于南非问题的第421 (1977) 

号决议设立的安理会委员会主席艾莱恩大使阁下发言．

艾莱恩先生（特立尼达和多巴哥）：主席先生，我非常感谢您在接到通知后如

此短促的时间内即向安理会提出第S/18474 号文件所载决议草案，这是第421

(1 9 7 7) 号决议根据安理会临时议事规则第28 条所成立的委员会的工作成果．

根据第421(1977) 号决议成立的安理会委员会由安理会所有成员组成，负

有研究方法和手段的任务，以便使第418(1977) 号决议对南非实行的强制

性武器禁运能够更加有效． 为此，委员会被要求向安理会提出建议．

很明显．尽管一些国家认真地遵守安理会关千防止向南非运送武器的决议的文

字与精神，但是禁运本身却是一个有漏洞的障碍，因而帮助南非建立国内军火工业

的武器和军事技术得以自由地流入． 南非的军事｀准军事和警察部队．巳成为种

族隔离政权对付黑人和军事装备欠佳的邻国的工具． 安理会越来越清楚地感到，

正像第473(1980) 号决议所要求的，必须采取步骤堵住禁运的漏洞，使之～

更加有敛． 这是很重要的，因为南非政府的政策与行为，南非获得的武器与有关
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物资巳构成了对维护国际和平与安全的威胁．

面前这份我们将要采取行动的决议草案，代表了安理会委员会最近的努力，即

通过建议提出堵住武器禁运的漏洞、巩固禁运措施使之更加有效，以便使各种寻求

保证充分执行对南非武器禁运的建议合理化．

我愿强调，禁止向南非运入和运出武器的禁运是否有效，取决于所有国家对其

实行的保证． 因此，所有国家应充分遵守联合国的禁运和决议草案中提出的步骤，

以使禁运更加有效． 一切国家都应采取单独的和集体的措施来实施禁运． 各会

员国和组织应就对禁运的违反情况提出报告，并在根据关于南非的第421 (1977) 

号决议建立的安理会委员会对违反武器禁运的情况进行调查时与之合作． 始终保

持警惕是必要的．

被委任以这一重要的安理会委员会的主席职务，对我及我的国冢特立尼达和多

巴哥都是其大的荣誉． 调和成员国对立观点的任务从来都不是容易的． 在 1 8 

个月的期间里，委员会举行了儿次会议． 这些会议与儿次双边协商，保证了各种
观点和利益得到一般的理傅和协调． 对段落的儿次草稿和易稿，产生了对工作文

件草案的逐步修正，最后形成了一致接受安理会面前的这份载有决议草案的最后文

件． 我建议安理会批准代表面前的决议草案． 其措词是明确的，无需做进一步

砰．

我愿向安理会所有成员在制定和修改本决议草案时的支持及坚定和艰苦的工作

表示深切和真诚的赞赏． 我还愿向秧书处的成员表示感谢，没有他们的指导和献

身精神，我们的儿次努力可能巳经归于失败．

特立尼达和多巴哥作为安理会和委员会的成员资格将于今年 I 2 月 3 1 日结束．

如果我们在根据第421(1977) 号决议成立的安理会委员会中作为经过共同

努力的成杲而一致通过的这份决议草案，今天同样能作为安理会的决议被一致通过，

那么我和委员会所有其他代表都将感到非常满意．

主席：我认为安理会现巳愿意就文件S/18474 中的建议作出决定，并愿
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一致通过． 如果没有反对，我将宣布建议一致通过．

没有反对，建议作为第591(1986) 号决议一致通过．

我现在请在通过建议后，愿发言的安理会成员发言。

阿杜基先生（刚杲）：维护国际和平与安全要求安理会保持警惕并能随时召集
会议来考虑采取防预性行动的可能性和及时与杲断的行动。 ij汶括大于南非 1司总的

第 4 2 1 (1 9 7 7) 号决议建立的委员会所起的作用滋足了牧些要求。刚果代表

团热烈欢迎在我们的朋友、特立尼达和多巴哥的艾莱恩大使的于练和有礼貌的主持

下，该委员会所取得的成果。我可肯定非洲统一组织和不结盟运动国家的成员持有

同样强烈的感情。

这项成果是安理会一致同意的，它反映了我们愿意在其他场合也得到确认的一

种趋势。 南非人民在国际社会的支持下对可憎的种族隔离制度进行的斗争进入决

定性阶段时强调这一事实，我们认为是有益的。 为了使反对种族隔离的国际行动

尽可能地有效和发挥最大的影啊，不应把武器禁运本身视为目的。 这一点当然也

是重要的。 但是，要根除被称为种族隔离的灾难，无疑需要动员资源和花费精力。

要使之产生最大的影响，我们就不能不考虑在《宪章》第七章的范围内或范围外实

行更全面的和强制性的制裁的可能性。

我国代表团坚决希望安全理事会将予以督促。

别洛诺戈夫先生（苏联） ：多年来，联合国在努力消灭南非共和国统治政权实
－－一－．

行的种族隔离政策。正如我们所知，联大和安理会作出的众多的决定把种族隔离称

为反对人类的罪行，把南非的侵略政策称为对国际和平与安全的威胁。

在 1 9 7 7 年，安理会通过了第 418(1917) 号决议，规定对向南非提

供武器和所有类型有关的物资实行强制性禁运。 安理会在以后的决议中，加强并

扩大了这一禁运．并规定就堵塞武器禁运漏洞的措施具体的建议，呼吁加强禁运并

使之全面化。 我们知道安理会存在从这个角度考虑这个问颖的必要基础。
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在联合国纳米比亚理事会关于联合国会员国与南非接触的报告 (A/AC. 131/ 

22 6) 中．我们可以找到与南非进行军事和核合作的几项事实。 这份报告坦率地

表白，南非有赖于进口军事设备，每年花在这种进口物资上的钱超过2 0 亿美元。

根据第 4 2 1 (1 9 7 7) 号决议设立的安理会委员会主席、特立尼达和多巴

哥代表艾莱恩大使今天提出的关于加强对南非禁运武器的我们由才逋过时决议草栠

是朝着正确方向迈出的又一步。 我们愿意表示感谢艾莱恩大伸为园滞完成赋予他

所领导的委员会的工作做出的一贯努力。

我想强调，多年来，联合国—一（不仅在历届常会，而且在一次特别大会上）、

不结盟运动、非洲统一组织和其它国际讲坛一直要求根据《畔合国宪章》第七章对

南非实行全面的强制性制裁。 在这整个期间，安理会的某些成员国一直顽固地阻

止对该种族主义政权采取这种制裁。

就苏联而言，我们坚信只有通过对比勒陀利亚政权采取全面的强制性制裁，才

能结束种族隔离。刚刚在新德里通过的苏印联合声明强调指出：

“苏联和印度强烈支持对南非种族主义政权实行全面的强制性制裁，并欢 - 
迎不结盟国家在哈拉雷会议上提出的所有适宜的倡议。＂

对南非种族主义政权实行这种制裁．将是迅速消灭可耻的种族隔离政权的有效

步骤，并将促进建立符合这一地区各国人民利益一一包括南非白人利益的和平与稳

定。 这种决议如得以通过将对反对南非种族照离政权的斗争作出甚至更大的贡献。

我们感到遗憾未能在安理会就一个比我们刚才通过的决议更强硬的决议达成一

致。 但是，我们希望今天通过的关于加强禁运的决议，虽有某些弱点，将会保证

使安理会关于禁止向南非交送武器，和禁止从南非进口武器的决定得到充分和严格

的遵守。
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一致通过． 如果没有反对，我将宣布建议一致通过．

没有反对，建议作为第591(1986) 号决议一致通过．

我现在请在通过建议后，愿发言的安理会成员发言。

阿杜基先生（刚果）：维护国际和平与安全要求安理会保持警惕并能随时召集
会议来考虑采取防预性行动的可能性和及时与果断的行动。 砍括大于南非 l司总的

第 4 2 1 (1 9 7 7) 号决议建立的委员会所起的作用游足了牧些要求。刚果代表

团热烈欢迎在我们的朋友、特立尼达和多巴哥的艾莱恩大使的于练和有礼貌的主持

下，该委员会所取得的成果。我可肯定非洲统一组织和不结盟运动国家的成员持有

同样强烈的感情。

这项成果是安理会一致同意的，它反映了我们愿意在其他场合也得到确认的一

种趋势。 南非人民在国际社会的支持下对可憎的种族隔离制度进行的斗争进入决

定性阶段时强调这一事实，我们认为是有益的。 为了使反对种族隔离的国际行动

尽可能地有效和发挥最大的影啊，不应把武器禁运本身视为目的。 这一点当然也

是重要的。 但是，要根除被称为种族隔离的灾难，无疑需要动员资源和花费精力。

要使之产生最大的影响，我们就不能不考虑在《宪章》第七章的范围内或范围外实

行更全面的和强制性的制裁的可能性。

我国代表团坚决希望安全理事会将予以督促。

别洛诺戈夫先生（苏联） ：多年来，联合国在努力消灭南非共和国统治政权实
一. --一、

行的种族隔离政策。正如我们所知，联大和安理会作出的众多的决定把种族隔离称

为反对人类的罪行，把南非的侵略政策称为对国际和平与安全的威胁。

在 1 9 7 7 年，安理会通过了第 418(1977) 号决议，规定对向南非提

供武器和所有类型有关的物资实行强制性禁运。 安理会在以后的决议中，．加强并

扩大了这一禁运．并规定就堵塞武器禁运漏洞的措施具体的建议，呼吁加强禁运并

使之全面化。 我们知道安理会存在从这个角度考虑这个问颖的必要基础。
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在联合国纳米比亚理事会关于联合国会员国与南非接触的报告 (A/AC. 131/ 

22 6) 中，我们可以找到与南非进行军事和核合作的几项事实。 这份报告坦率地

表白，南非有赖于进口军事设备，每年花在这种进口物资上的钱超过 2 0 亿美元。

根据第 4 2 1 (1 9 7 7) 号决议设立的安理会委员会主席、特立尼达和多巴

哥代表艾莱恩大使今天提出的关于加强对南非禁运武器的我们咱才遥这时决议草栠

是朝着正确方向迈出的又一步。 我们愿意表示感谢艾莱恩大佳为囡选完成赋予仲

所领导的委员会的工作做出的一贯努力。

我想强调，多年来，联合国一一（不仅在历届常会，而且在一次特别大会上）、

不结盟运动、非洲统一组织和其它国际讲坛一直要求根据《畔合国宪章》第七章对

南非实行全面的强制性制裁。 在这整个期间，安理会的某些成员国一直顽固地阻

止对该种族主义政权采取这种制裁。

就苏联而言，我们坚信只有通过对比勒陀利亚政权采取全面的强制性制裁，才

能结束种族隔离。刚刚在新德里通过的苏印联合声明强调指出：

“苏联和印度强烈支持对南非种族主义政权实行全面的强制性制裁，并欢

迎不结盟国家在哈拉雷会议上提出的所有适宜的倡议。＂

对南非种族主义政权实行这种制裁，将是迅速消灭可耻的种族隔离政权的有效

步骤，并将促进建立符合牧一地区各国人民利益一一包括南非白人利益的和平与稳

定。 这种决议如得以通过将对反对南非种族隔离政权的斗争作出甚至更大的贡献。

我们感到遗憾未能在安理会就一个比我们刚才通过的决议更强硬的决议达成一

致。 但是，我们希望今天逋过的关于加强禁运的决议，虽有某些弱点，将会保证

使安理会关于禁止向南非交送武器，和禁止从南非进口武器的决定得到充分和严格

的遵守。



S/PV. 2723 
6 

俜凯穆拉里亚先生（法因） ：我理表示．我国对决议草案肯定了根据安全理事

会第421 (1977)号决议建立的这一委员会所作虳高质量的丰效工作感到满意。

我所指的不仅是委员会目标一一严格执行对南非的武器禁运一一虳雪要性．大

家都能看到其重要性．法国对委历会严格遵守在这个领域里通过的一组约束性措施

感到自豪。 我还想到委员会的那种工作精神。 我要赞扬委员会主席．特立尼达

和多巴哥的艾莱恩大使，在他的邻导下，委员会把努力集中于根本莘点之上．同时

又没有超越权限．而是严格尊重最初住授权。

在这方面．我愿回顾．委届会自硉立以来一直以协商一致估规则为芸础洪行工

作．这当然是委员会一叽风顺的原因之一。 委员会决定并得以成功地以认真和硉

设性佐方式处理交付给它佐任务。 这是委员会佐一大功绩。

特愿重申．法困毫无保留地谴贵种族胎离这一不能令人接受的制质，以及目光

短浅的奻策可能导致的可笑钠僵局。

奥肯先生（美利坚合众困） ：美国支持根据第 421(1977)号决议设立的安理

会委员会 1986 年 1 1 月 24 日以协商一致通过佐第 S/1 847 4 号文件中所载的

关于加强对南非的武器禁运钠建议。

美国先于许多困家保持对南非的武器禁运．事实上从 1 9 6 2 年就开始了。我

们支持安理会 I 9 6 3 年硉议住自愿禁运．以及安理会 1 9 7 7 年 I 1 月 4 日佐第

418(1977)号文件中所载的强制性禁运。 美匡还支持安理会在 I 9 8 4 年 1 2 

月 1 3 日第558(1984)号决议中硉议虳对武器洪口的禁运。

在过去两年中．芛国为执行禁运颁布了必罪的条规。 美困一直严格执行禁运．

对强制性禁运从来没有迪融例外。、 为了严加执行禁运．我们多次修妀了邦，定．

例如．去年大幅度增加了对违反禁运虳处罚。 里根总统还于 1 9 8·5 年9 月 9 日

签署了第 12532 号行政命令．具体执行安全理事会建议的泸口禁运．今年又通过

了立法，栗求在 l 9 8 7 年旱些时候向图会报告违反联合国武器杂运佐官家。
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武器禁运本质上是以军队和警察为目标的制裁，这种目标经过仔细挑选佐措施．

一直得到美国钠支持。 我们相信．今天的决议将有助于保证所有图家为执行禁运

采取一致行动。

主壁：现在．我作为大不列颠及北爱尔兰联合王国的代表发言。

I 9 7 7 年 1 I 月 4 日，安理会在第418(1977)号决议中决定对南非实行强

制性武器禁运。 联合王国支持该决议．并投祟赞成设立秽介、1今天讨论其报告住委

员会的第 421(1977)号决议，和第558(1984)号决议》 上述冲议罪求所右伊

家不从南非拼口武器弹药和军用车辆。 在 1 9 7 7 年以前群合王图菇府推右几年

一直在自愿执行对南非的武器销售禁运。

我愿重申．寺们保证致力于第 418(1977)号决议所规定仕禁运．我们一直严

格执行禁运．在英困管辖范匝内违反禁运住人都在英困法庭遭到起诉．非们认为．

禁运仍然是达到本来目的的本效工具。

尽管我们理惟其他人对保证全面执行禁运佐关切．但会们本来认为目前没布必

学再通过一项决议。 然而．目前案文佐措辞是非强制性的。 我们参加协商一致

意见虳根据是，案文力是澄清第 418(1977)号决议．而不是扩大英困本来就巳经

全面遵守钠决议的条款。

安理会的目标应是保证幸非军队和警察得不到军事装备。 不应把决议佐第三

执行段解释为限制用于非军事目的的货物的贸易。 这种考虑也适用于第四执行段

中的“武器和右关物资“.

我巳经说过．决议关心虳是防止南非军队和带察得到军事装备 1 当然不是要侵

犯旅行或进行正当商业活动虳个人自由。 我们将结合着 1 9 8 5 年 9 月和 1 0 月

佐卢森堡和纳索公报中关于避免与南非洪行军事合作的条文来惟释第八和第九执行

段。

最后．关于第七序言段，安理会知递．我们不能接受武装斗争钠合法性。 消

除臭名昭著钠种族隔窝浊权必须迪讨和平手段。
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最后，我祝贺艾莱恩大使．他在根据第 421(1977)号决议设立的委员会中经

过长时间讨论以协商一致方式取得了令人可喜的结果。

我现在恢复行使我作为安全理事会主席的职能。

茨韦特科夫先生（保加利亚）：对比勒陀利亚种族主义政权实施全面强制性制
裁的问颍巳经有很长历史了． 在联合国内，包括在安全理事会，以不同的形式对

这个问题进行了审查． 这个问颖现在再一次引起我们的注意．并且当然也再一次

引起我们的关心． 对南非种族主义政权采取联合行动，实施全面强制性制裁是国

际为消除种族隔离、解放纳米比亚、维护南部非洲和平所能采取的最有效、最恰当

的和平手段．

这是得到今年六月举行的对种族主义南非实施制裁世界会议的《最后宣言》(A/

CONF. 136/5) 的肯定的． 安全理事会委员会的建议 (S/18474) 自然

是妥协的结果；这种妥协势必反映在决议草案所要求采取的措施之中，反映在这些

措施的性质和范围上．

保加利亚人民共和国一一我相信可以说还有其他一些国家一一本来希望能够投

票赞成的建议应当载有远较（（对种族主义南非实施制裁世界会议宣言》中所载全面

行动方案所列举的条款更全面、更富有强制性的条款． 虽则如此，保加利亚仍然

重视这项建议，因为其中包含着如下一项义务：将 1977 年所决定的武器禁运予

以延长以便阻止一切可能违反这种禁运的可能渠递，从而结束种族隔离，惟放纳米
比亚，恢复并巩固南部非洲的和乎．

这些就是保加利亚人民共和国加入关于这项决议草案的协商一致意见的原因．

保加利亚信守自己支持各国人民反对新老殖民主义、种族主义和种族隔离斗争的一

贯政策，并且将继续为最终消除这种制度，为使纳米比亚获得独立，为确保和平在

世界这一纷乱地区获得胜利做出自己的贡献．

我要借此机会向安全理事会委员会主席、特立尼达和多巴哥常驻代表艾莱恩先
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生的特殊品质致敬，由于他卓越的外交经验、知识、机敏、耐心和对消捈种族脱离

事业执着的精神，我们才待以圆满结束和协调有关该项建议的工作。

圭：我的名单上已经没有人想要发言．安全理事会就此结束现阶段有关这一

议程项目的审议．

下午 5 点 5 5 分散会．
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茎奎特科夫先生（保加利亚）：对比勒陀利亚种族主义政权实施全面强制性制

裁的问颍巳经有很长历史了． 在联合国内，包括在安全理事会，以不同的形式对

这个问题进行了审查． 这个问颍现在再一次引起我们的注意．并且当然也再一次

引起我们的关心． 对南非种族主义政权采取联合行动，实施全面强制性制裁是国

际为消除种族隔离、解放纳米比亚、维护南部非洲和平所能采取的最有效、最恰当

的和平手段．

这是得到今年六月举行的对种族主义南非实施制裁世界会议的《最后宣言》(A/
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是妥协的结果；这种妥协势必反映在决议草案所要求采取的措施之中，反映在这些

措施的性质和范围上．

保加利亚人民共和国一一我相信可以说还有其他一些国家一一本来希望能够投

票赞成的建议应当载有远较《对种族主义南非实施制裁世界会议宣言》中所载全面

行动方案所列举的条款更全面、更富有强制性的条款． 虽则如此，保加利亚仍然

重视这项建议，因为其中包含着如下一项义务：持 1977 年所决定的武器禁运予

以延长以便阻止一切可能违反这种禁运的可能渠道，从而结束种族隔离，解放纳米

比亚，恢复并巩固南部非洲的和乎．

这些就是保加利亚人民共和国加入关于这项决议草案的协商一致意见的原因．

保加利亚信守自己支持各国人即又对新老殖民主义、种族主义和种族隔离斗争的一

贯政策，并且将继续为最终消除这种制度，为使纳米比亚获得独立，为确保和平在

世界这一纷乱地区获得胜利做出自己的贡献．

我要借此机会向安全理事会委员会主席、特立尼达和多巴哥常驻代表艾莱恩先
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生的特殊品质致敬，由于他卓越的外交经验、知识、机敏、耐心和对消除种族隔离

事业执着的精神，我们才待以圆满结束和协调有关该项建议的工作．

圭：我的名单上巳经没有人想要发言．安全理事会就此结束现阶段有关这一

议程项目的审议．

下午 5 点 5 5 分散会．




